

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Triunfan las Derechas

El domingo pasado en Cuenca, obtuvieron un triunfo resonante las derechas conligadas.

Cuando los partidos de izquierda aseguran que iban al cepo, las derechas unidas han demostrado que los únicos que podemos copar somos nosotros.

La jornada del doce de Abril del año pasado no puede repetirse nunca; entonces, los grupos que lucharon unidos tenían un ideal común: derrocar el régimen; entonces no se fijaron en nombres, votaron a la República.

Esa unión no puede realizarse más; ahora no es un régimen lo que se va a votar en las próximas elecciones; el régimen, según los gubernamentales, ya está conculgado, y por ende, si lo chamamos unido todos los que pensemos en conservador, y nos agrupamos tradicionalistas, monárquicos, independentistas, republicanos de orden, todos los que no podemos estar conformes con ese aparato ortopédico de defensa de unos cuantos que se llama Ley de Defensa de la República, todos los que aspiramos a que se promulgue mejor una Ley de Defensa Nacional, que sería una Ley de excepción que toda España acogiera con aplauso, el triunfo será nuestro, y España tendrá la representación que se justicia merece.

España, está por encima de todos los partidismos. España tiene que ser para todos, puesto que todos somos españoles.

Nuestra hora está próxima. Si nos unimos, el triunfo será nuestro.

CASÉ

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

De Santa España ha regresado el ingeniero don Luis Malo de Molina.

### NOTAS VARIAS

En las oposiciones para oficiales del Banco de España ha obtenido plaza el joven cartagenero don Clepita Pérez Cabanellas. Enhorabuena.

En el cuartel del regimiento de Infantería 33 ha dado una conferencia a la tropa el capitán médico don Santiago Bianquer Alonso, sobre Alcoholismo, recibiendo la calorosa felicitación de sus jefes y compañeros por tan docta disertación.

### LETRAS DE LUTO

Confortado con los auxilios espirituales ha fallecido en el Consultorio de la Cruz Roja don Rafael Romero persona que gozaba en Cartagena de grandes simpatías.

A su hermano el médico don Luis Romero y demás familia acompañamos en su sentimiento.

En Madrid ha fallecido el día 11 del actual la distinguida señora doña Nieves de la Vega Quiñones, viuda del coronel de la Guardia Civil don José Menéndez Oserio y madre política de nuestro querido amigo y paisano el culto ingeniero de la Compañía de Ferrocarriles M. Z. A. don José Madroña Palmer.

Reciba ésta, esposa y demás familia nuestro más sentido pésame.

Gramófonos y placas  
Ventas a plazos y al contado  
CASA U.—MAYOR 13

## La Comunión de impedidos de esta mañana

### Extraordinaria manifestación católica

Contra el ateísmo ha resultado para el catolicismo del Alcaide señor Pérez San José su justificada orden prohibiendo que entera la tradición al procesionero para dar la Comunión a los enfermos impedidos de las parroquias.

La indignación que tal prohibición produjo en los elementos católicos, ha servido para animar a todos a acompañar al Santísimo y así se ha visto esta mañana que muchísimas más personas que otras veces han seguido a J. V. el sacerdote sacramentado por las calles de la ciudad para acompañarle en su visita a las cunas de los enfermos. No se ha celebrado la procesión prohibida, pero ésta se ha trocado en una hermosa y espontánea manifestación de fé religiosa que ha sido la admiración de las gentes, una de las más apartadas de nuestras ideas.

Al celebrarse la misa de siete en la parroquia de Santa María un gran gentío llenaba ya el templo para salir acompañando al Señor.

Al terminar se descubrió el Santísimo y bajo palio fué trasladado hasta la calle, saliendo por la puerta grande y el señor cura don Tomás Collados que lo conducía subió al automóvil prestado generosamente para tan honroso fin por don Juan Antonio Gómez Quiñes, que con esta ocasión ha dado una nueva prueba de sus sentimientos religiosos.

Una piadosa multitud de más de un millar de personas: distinguidos caballeros y señoras, jóvenes católicos de ambos sexos e Hijos de la Caridad, rodeando y siguiendo al coche en que iba la Divina Majestad, marcharon por las calles del recorrido, en actitud silenciosa pero ferviente, orgullosos de confesar públicamente a Cristo en el Sagrado Misterio de la Eucaristía.

El auto iba preciosamente adornado de flores, rosas, clavales, ahilios, penachos, muchas y muchas flores. A los lados, alumbraban al señor con faros los señores Olive, Gutiérrez Moncada, (don José) y Calero. Detrás de la manifestación marchaba de espaldas el auto de don G. Gutiérrez, también adornado con flores.

Es de aplaudir la conducta de los chófers, que en plena huelga automovilista, han dado toda clase de facilidades para que funcionasen estos dos coches para la Comunión de impedidos, conducta que ha sido muy elogiada por todos.

Desde muchos balcones se arrojan flores al paso del Santísimo y en el barrio de pescadores y otras calles modestas los vecinos daban una nota simpática regalando con sus mejores coctas sus viviendas. Varias mujeres espontáneamente llevaron grandes ramos de flores y los colocaron en el auto.

De notar ha sido el respeto y reverencia con que en todas las calles el pueblo creyente, obreros, militares, dependientes, y elementos de todas las clases sociales acogían al paso del Santo Viático, oyéndose muchos comentarios que se hacían al ver la extraordinaria concurrencia que este año acompañaba al Santísimo, que llegaba a disminuir el

tránsito, reconociéndose el derecho que existe a los católicos a manifestar su fé públicamente y el ridículo que corren los que se empeñan en negarles la libertad.

Cerca de las diez de la mañana regresó el V.ático a la parroquia. El señor Collados pronunció una fervorosa allocución a la multitud que invadía el templo, pidiéndoles que dieran gracias a Dios por haberles permitido una tan hermosa manifestación religiosa. Después dió la bendición eucarística y se hizo la reserva de S. D. M. terminándose con el himno del Congreso Eucarístico, cantado por todos los concurrentes y haciendo los solos con su notable voz de barítono don Víctor Vicoeta Vela, párroco del Departamento.

Ultimos nuestra cordial felicitación a las muchas que ha recibido el celo cura de Santa María señor Collados, por la jornada de esta mañana, jornada que es de un gran satisfacción para los católicos cartageneros que deben seguir valientemente esta línea de conducta, reaccionando más y más contra los embates del ateísmo que se empeña fríamente en eclipsar los esplendores de la fé en la católica España.

El sábado se celebró la Comunión de impedidos de la parroquia del Carmen.

## Acción Popular

Muy interesante resultó la primera lección del curso de instrucción para interventores y apoderados que bajo la dirección del culto abogado don Cristóbal Campoy y Flores comenzó anoche en el Centro de Acción Popular, antes Acción Nacional.

Los numerosos concurrentes salieron entusiasmados y muy satisfechos de la instrucción recibida en materia electoral.

Esta noche a las nueve y media se reúnen los jóvenes afiliados a Acción Popular para celebrar sesión del círculo de estudios establecido y que promete ser muy interesante.

## El Alcalde a Madrid

Anoche en automóvil marchó a Madrid el alcalde señor Pérez San José en cumplimiento de lo acordado en la Asamblea de fuerzas vivas del martes.

Le acompaña solamente el teniente de alcalde don Julio Escudero, no yendo las comisiones obreras, que se habían anunciado, por acuerdo de sus organizaciones.

Del despacho de la Alcaldía se ha encargado el primer teniente de alcalde don Julio Carclero.

Al hacer sus compras en los comercios que anuncian en este periódico mencione haberlo leído en

"El Eco de Cartagena"

## Contra el Estatuto catalán

Se ha cursado el siguiente telegrama por la Cámara de Comercio.

«Presidente Consejo Ministros.—Madrid.

Reunida esta Cámara Sección extraordinaria, acordado elevar a V. E. ruego sea V. E. interprete voluntariamente sentido este organismo referente Estatuto catalán, prevalezca unidad Española, evitando desmembración que este autoridad soberanía nacional e incompatibilidad con demás regiones, en orden sujeción economía y derechos.

Se útele respetuosamente, Presidente Cámara de Comercio, Francisco Pérez Urbe.»

## Una bandera para la Infantería de Marina

Nota de la Cámara de Comercio

Esta Corporación tiene el gusto de dar a conocer a la opinión pública el siguiente oficio recibido en la misma:

«Jefatura de la Base Naval Principal—Cartagena—Estado Mayor. Con esta fecha, recibo comunicación del Excmo. señor Subsecretario del Ministerio de Marina, que dice lo siguiente: «Excmo. señor: Vista la instancia de la Cámara de Comercio de Cartagena, cursada por V. E. con su expediente número 972 de 6 del mes actual, en la que se ofrece patrocinarse una suscripción pública que costee, con su importe, una Bandera para el Cuerpo de Infantería de Marina que garrneca esa Base, el Gobierno de la República se ha servido disponer se manifieste a dicha Cámara, de tres horas diligencia liberal, la singular complacencia con que ha acogido su noble y levantada iniciativa». Lo que de orden comunicado por el señor Ministro de Marina digo a V. E. para su conocimiento y traslado a dicha Cámara.»

Mucho no complace trasladar a esa Cámara de su digna Presidencia la anterior comunicación, al par que tengo el gusto de expresarle la viva satisfacción que me produce que el Gobierno de la República, haya visto con agrado esa iniciativa que tanto honra a la Marina. Cartagena 16 de mayo de 1932. Juan Cervera, rubricado. Señor Presidente de la Cámara de Comercio de Cartagena.

Como se ve por el oficio que antecede de esta Corporación se congratara de la feliz acogida que a iniciativa ha tenido por parte del Excmo. señor Ministro de Marina y se permite indicar a todos sus señores, en idades y personas que deseen contribuir a tan patriótico fin, que pueden hacerlo en la Secretaría de esta Corporación, (Calle de Hernández, 7 1.º) todos los días laborables de 12 a 1 de la mañana.

## La traida de aguas

Mañana a las once, tendrá lugar en el palacio de Capitanía General, la reunión ordinaria del Pleno de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, que será presidida por el excelentísimo señor almirante jefe de esta Base Naval.

## Sobre el paro del día 24

Unión Mercantil e Industrial

Habiendo sido requerida por la Casa del Pueblo esta entidad para que por el Comercio y la Industria se le preste la debida cooperación al paro que tienen anunciado para el día 24 del corriente y siendo de toda urgencia tomar los acuerdos oportunos y que sean pertinentes en este asunto se convocó a junta general extraordinaria que se celebrará en la noche del día de hoy a las 9 y 1/2 en el local de esta Asociación, Isaac Peral 19 y 21.

A pesar de haberse puesto todos los medios para citar personalmente, los elementos que no recibían esta pueden darse por citados con el presente anuncio, rogando muy escrupulosamente la asistencia.

Cartagena 19 de mayo de 1932.—El secretario, José Olivares Montalbán.

## En favor de los obreros del Puerto

Se ha cursado el siguiente telegrama, en contestación a la petición hecha por los obreros del muelle a la Cámara de Comercio:

«Ministro de Comercio, Industria y Agricultura.—Madrid.

Requiere para mitigar el sufrimiento de los obreros, ordene desembarquen este Puerto buques con carga de trigo por ser principal medio de vida de estos Obreros, amantes de la orden y ante estado deplorable trágico este Puerto.

Se útele respetuosamente, Presidente Cámara de Comercio, Francisco Pérez Urbe.»

## AYUNTAMIENTO

La sesión de mañana empezará a las once de la tarde. Orden del día:

Informe de la Comisión de Hacienda en las instancias de don Antonio Pagés Pérez, don José Martínez Saura, y don Juan Ferrer.

Informe de la Comisión de Gobernación en instancias de don Juan López Quiñes, José Cidreño López, Antonio Romero Lora, José Antonio San Nicolás, Francisco Martínez Gargil, Luis Garrido Saura, Manuel Díez Quiñes y otros vecinos de San Félix y Concepción David Quiñes.

Informe de la Unión de Agricultores Españoles, solicitando la creación de un distrito de regadío de Cudades.

Expedientes de obras de las casas núm. 23 de la calle de San Vicente núm. 7 de la calle de San Cleopato; núm. 100 y 102 de la calle del Carmen; núm. 34 de la calle de San Donato; núm. 5 y 10 de la calle de San Juan de los Rios.

Informe de la Comisión de Instrucción Pública en instancias del doctor don Mariano Mojón y en expediente relativo a la Academia de 2.ª Enseñanza del Liceo del Bar.

Informe de la Comisión de Empeño y Saneamiento en instancias del don Juan Pedroño Nieto, don Francisco Linares, don R. Ferrer, Daga